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「 自分を自分で成長 」
一雨ごとに気温が下がり、冬の訪れを感じる頃になりました。
校庭の桜は生長が著しい春、夏を越え、葉を落とし、枝には来春を

迎える準備をはじめた「芽」を見ることができるようになりました。
人の人生にも著しい成長の季節と、立ち止まってじっくり人として

の器を創る季節があるのかもしれないとふと考えます。
社会は変化し続け、狩猟社会→農耕社会→工業社会→情報社会と進

歩してきました。次の社会はＳｏｃｉｅｔｙ５．０の社会といわれ、
ＡＩ（人工知能）の発達で、今ある仕事のうち、定型業務を中心に４
５％以上がなくなるといわれています。その社会で働き続けるために
必要なのは、「人柄」「人として成長している人」「人として成長し続
ける人」だとある企業の社長さんが話をしていました。みなさんには、
将来自信を持って働き豊かに生活してほしいと、家族や先生方は心か
ら願っています。土橋中のみなさんが、「人」としてしっかりと成長
する中学校生活になるために、どんな人が成長するのか書かれたもの
があったのでチェックしてみましょう。。
Ａ１ 好奇心があり、知ることが面白いと思う。（ ）
２ 失敗を恐れないで、何でもまず挑戦してみる。（ ）
３ 相手（周囲の人）をよく考えて行動する。（ ）
４ 何事も逃げないで、前向きに取り組む。（ ）
５ すぐにあきらめないで、根気強く続ける。（ ）

Ｂ１ 周囲に無関心で、興味のあることだけが面白いと思う。（ ）
２ 経験がないことにはあまり挑戦しない。（ ）
３ 人の話（意見）を聞くのは苦手で自分の考えで行動する。（ ）
４ 難しそうなことやきついことを避けようとする。（ ）
５ できないことを自分以外の理由にしてしまい、すぐにあきらめ
る。（ ）
これは、仕事をする大人向けに「成長する人」と「成長しない人」

の５つの違いとして書かれていたものです。
Ａ群が多い人は成長するし、こんな人を雇用

したい。Ｂ群が多い人はなかなか成長できない
し、働く場所では使いものにならないのだそう
です。将来、変化する社会の中でたくましく成
長し続け、元気に働くみなさんであるために、
これらのことを頭に置いて、自分を自分で成長
させる生活を送りましょう。（文責：上野真紀子）

事前に訓練があることを伝えない，
いわゆる「抜き打ち」の火災を想定
した避難訓練を実施しました。突然
の非常ベルの音に驚いた生徒もいた
ようでしたが，緊急放送をしっかり
と聞き，冷静に行動できたようです。
その後，自分たちの避難のようすを
動画で確認し，振り返りを行いまし
た。良かった点と課題をお互いに出
し合いながら，「もしも」の時の心構
えや避難のしかたなどについて確認
することができました。また，日置
市教育委員会の豊永先生が２年前に
経験された熊本地震のボランティア
の体験をお話になり，災害が起きた
ときに自分たちに何ができるのかを
考える貴重な機会になりました。

文化庁の巡回公演事業で劇団あとむ
が来校され，演劇「あとむの時間はア
ンデルセン」を鑑賞する機会をいただ
きました。棒や輪，ボールなどを使っ
て動植物などを表現する「アニメイム」
と呼ばれる方法を用いた劇でした。９
月のワークショップで生徒はアニメイ
ムを経験していましたが，動植物を形
づくるだけでなくダイナミックな動き
を加え，歌声を響かせながら演じるよ
うすに感心していました。途中，体験
やクイズ等を交えたり観客も劇に参加
したりしながら，60分の上演時間があ
っという間に過ぎ去ってしまうほど楽
しむことができました。今回の芸術鑑
賞が，今後の学習（文化）活動にも生
かすことができるのではないかと期待
しています。



日 曜 12 月 行 事 予 定

２ 日 土橋小学校 130周年記念事業

地区・市生涯学習推進大会

３ 月 おひさまあいさつの日

４ 火 人権週間（～ 10日）

７ 金 巡回相談

８ 土 土曜授業 校内持久走大会

９ 日 いじゅういん梅マラソンジョギング大会

11 火 巡回文庫

13 木 ひおき学フィールドワーク（吹上地区）

15 土 地区学校給食展（市中公）

17 月 学校専門部会

18 火 生徒会代議員会

19 水 校内推薦委員会

21 金 終業式 地域生徒会 大掃除

ＰＴＡ小中合同校外指導

23 日 （祝）天皇誕生日

ＰＴＡ小中合同リサイクル（予備日）

24 月 振替休日

25 火 冬季休業（～１/７）

28 金 仕事納め

※ 12月29日から１月３日までは

学校もお休みです。

日置市の全小・中学校が参加する音楽発表会が伊集院文
化会館で開催されました。本校は文化祭でも披露した，ギ
ターとリコーダーによる合奏「Yesterday」と合唱「結」を
発表しました。出発前の練習では声が出なかったり，いつ
もとは違う大きなホールでの発表であったりと心配もしま
したが，これまでの練習の成果を十分に発揮することがで
きました。講師の先生からも，一人ひとりが集中し一体感
がある演奏で，「結・絆」が感じられたとお褒めいただきま
した。

キャリア教育の一環として，２年生が高等学校訪問を実
施しました。上級学校ではどのような学習が行われ，各校
にどのような特徴があるのかなどを事前学習し，訪問に臨
みました。当日は，伊集院高校と樟南高校への訪問，鹿児
島地区専門高校フェスタへの参加をさせていただきました。
実際に学習を体験したり，活動の具体的な説明を受けたり
することができ，貴重な経験になったようです。進路選択
まで１年となりますが，今回の学習も参考にして将来の生
き方や進路についてしっかりと考えてほしいです。

２学期末ＰＴＡを開催しました。第２回学校保健委員会
では，学校歯科医の福原博一先生をお招きし，本校の現状
をもとに虫歯や歯周病などの予防についてお話いただきま
した。医学的・科学的な見地からお話をいただき，歯磨き
の大切さや小・中学校の時期に虫歯等を完治しなければな
らない重要性など理解をより深められたのではないかと思
います。学級ＰＴＡでは１・３年生で100％近い出席をいた
だき，今後の指導方針や進路に関する手続き，学年会計等
について確認・了解をいただくことができました。
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